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Protokoll der 95. HV des SSC-Schwanden vom 
27.10.2023, Rest. Adler, Schwanden 

 
Beginn: 19.10 Uhr 
 
Anwesende des Vorstandes:  
 
Rudy Hermann  Matthias Jenny 
Andy Fischli  Ernst Luchsinger   
Pascal Stadler    
    
 
Entschuldigte des Vorstandes:  
 
Keine 
 
 
Anwesende Mitglieder: 22 
Entschuldigte Mitglieder: 13 
 
Absolutes Mehr: 12 
 
Stimmenzähler:  Alfons Seliner (Tisch 1) und Walter Iten (Tisch 2)  
 
Ruedi begrüsst die Anwesenden Vereinsmitglieder. 
 
 
 

1. Protokoll der 94. HV  
 
Die vorliegenden Protokolle wurden einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
 
 

2. Rechnungsablage und Revisorenbericht 
 

A) Mitgliederbeiträge: CHF 4‘940.- 
Abgaben: CHF 3‘087.85 
Gesamtverlust: CHF 2‘283.40 

B) Das Skihaus erzielt einen Umsatz von CHF 137‘754.14 und einen 
Bruttogewinn 1 von CHF 104‘773.54. 
Die Bilanz weist ein Eigenkapital von CHF 143‘250.96 und ein Fremdkapital 
von CHF 497‘271.35 aus. 

C) Der Revisorenbericht wurde der HV vorgelesen, verdankt und genehmigt. 
Dem Kassier wurde Decharge erteilt. 
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3. Budget 2023/24 
 
Das Budget 2023/24 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Bruttogewinn 1 Skihaus: 75‘000.00 CHF  
Clubaufwand: CHF 8‘300.00 
Gesamtverlust: CHF 6‘600.00 
 
 
 

4. Jahresberichte 
 
Rudy verfasste als Präsident einen Jahresbericht, welchen einen Jahresrückblick 
und Jahresausblick gewährte und las diesen der HV vor. 
Der Bericht des Skihauses und der Bericht des technischen Leiters entfällt an dieser 
HV. 
 
 

 
5. Skihausverwaltung 
 
a) Das neue Pächterpaar, Sandra und Beni Rhyner, wurden vorgestellt. 

Beni und Sandra verfassten einen Brief, welcher er kurz vorgelesen hatte und 
darauf verwies, dass der ganze Brief im Clubheftli gedruckt wird. 

 
 
b) Rudy las den Antrag/Idee des Pächterpaars betreffend den Umbauarbeiten vor. 

Fritz Rhyner stellt den Antrag, dass das Bauvorhaben um zwei Jahre verschoben 
wird. Daraufhin erklärte Matthias Jenny der HV das Vorhaben nochmals genau 
und wies daraufhin, wie wichtig es ist, dass die Umbauarbeiten vollzogen 
werden. Das Pächterpaar muss sich auch wohl fühlen und muss seine Ideen 
auch umsetzen können. Matthias möchte protokolliert haben, dass er für die 
genehmigten Umbaukosten von 21'500 CHF aufkommen möchte, sollten die 
Pächter das Vertragsverhältnis innerhalb von zwei Jahren auflösen. Dies basiert 
auf dem Vorschlag von Fritz, dass die Pächter zunächst für zwei Jahre 
Leistungen erbringen sollen, bevor die Umbaupläne erneut diskutiert werden 
können. Der Antrag von Fritz Rhyner wurde abgelehnt. 

 
 

6. Jahresprogramm 
 
Das Jahresprogramm sieht wie folgt aus: 
 
 

Datum Veranstaltung 

25.02.2024 Clubrennen in Elm 

25.10.2024 96. HV (19:30 Uhr), Ort wird noch 
bekannt gegeben 

Hallentraining  Di/Do 18.30-20.00 Uhr, alte Turnhalle 
Schwanden, nach den Herbstferien 
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7. Festlegung Jahresbeitrag 
 
Bei den Jahresbeiträgen werden keine Änderungen vorgenommen. 
 
 
 

8. Mitgliederbewegungen 
 
Eintritte: 0 
Austritte: 7 
Verstorben: 1 (Peter Luchsinger) 
Bestand HV 2023: 143 
 
 
 

9. Wahlen 
 

a) Dieses Jahr ist kein Wahljahr. Jedoch muss Ersatz für Ernst Luchsinger gefunden 
werden. Rudy fragte die Anwesenden, ob Sie einen Lösungsansatz hätten. Es 
meldete sich jedoch niemand.  
 
Wahl: Dem Vorstand wird die Kompetenz gewährt, eigenständig einen Kassier in 
den Vorstand zu wählen. Sollte der angefragte Kassier jedoch nur als Kassier tätig 
sein wollen und nicht in den Vorstand gewählt werden möchten, ist auch dieses 
Vorgehen von der Generalversammlung genehmigt und darf vom Vorstand 
entsprechend umgesetzt werden. 
 

Zugestimmt: 20 
Enthaltungen: 2 
 

b) Der restliche Vorstand bleibt gleich. 
 
 

10. Statutenergänzung 
 
Finanzkompetenz des Vorstands; Vorschlag von Fritz Rhyner: CHF 15‘000.- 
Wenn der Betrag CHF 15‘000.- überschreitet, muss es von der HV abgesegnet 
werden. 
Der Vorschlag von Fritz Rhyner wurde angenommen. 
Zudem machte Fritz den Vorstand noch auf zwei Schreibfehler aufmerksam, welche 
umgehend angepasst werden. 
 
Die Statutenänderung, welche vor der HV per Mail zugestellt wurde, wurde 
angenommen. 
 
Zugestimmt: 21 
Enthaltungen: 1 
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11. Ehrungen 
 
A) Vorstandsmitglieder: Ernst Luchsinger, Alfons Seliner und Fritz Rhyner 
 Diesen drei langjährigen Vorstandsmitgliedern wurde ein Präsent überreicht. 
B) 70 Jahre, 2 Personen, privat geehrt 
C) 65 Jahre, 2 Personen, privat geehrt 
D) 60 Jahre, 2 Personen, privat geehrt 
E) 50 Jahre, 6 Personen, privat geehrt 
F) 40 Jahre, 1 Person, privat geehrt 
 
 
Die Liste liegt beim Präsidenten vor. 
 
Da gewisse langjährige Mitglieder nicht mehr an der HV teilnehmen können, werden 
Präsente künftig per Post zugestellt oder privat übergeben. 
 
 

12. Allfälliges und Berichtgaben 
 
Rudy informiert die HV über die Fusionsgespräche mit dem SC Elm. Er fragt die 
Anwesenden, ob ein grundsätzliches Interesse an einer Fusion bestehe. Es 
resultierte etwa ein unentschieden. Zudem fragte Rudy, ob jemand eine gute 
Zukunftsidee hätte. Richi Jenny meldet sich zu Wort. Er schlägt vor, dass man zu 
diesem Thema eine schriftliche Umfrage per Post machen sollte. 
 
Rudy Hermann bedankte sich bei den Anwesenden und beendete die 95. 
Hauptversammlung. 
Anschliessend offerierte der SSC Schwanden Gschwellti in der Hopfenstube. 
 
 
 
 
Ende der HV: 21:05 Uhr                                          Der Protokollführer: 
        Pascal Stadler 


